

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL



la PRIMERA

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

RA

AÑO X. N° 4206-A. LIMA, 16 DE MARZO DE 2018

(Pág 3)



EL 22 DE MARZO SE INICIA LA SALIDA DEL PRESIDENTE

Para ese día el Congreso Inicia el camino para vacar a PPK

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Descubren que el presidente Pedro Pablo Kuczynski transfirió 600 mil dólares a su chofer y 89 mil a cuenta de su congresista Gilbert Violeta

(Pág 2)

► Legislador oficialista trata de justificar extraña transferencia bancaria que realizó el jefe de Estado. Dice que el dinero corresponde al pago de 8 años de "asesoría" y en el caso del empleado de PPK, a los "11 años de servicios" conduciendo su vehículo.



# DEPÓSITO MILLONARIO

Ministerio Público alerta sobre "plan de la corrupción" que busca desacreditar al fiscal José Domingo Pérez

(Pág 2)

# Mundo

NOTICIA FALSA BUSCA PONER EN DUDA "LA IMPARCIALIDAD Y OBJETIVIDAD" DEL TRABAJO DEL FISCAL DE LAVADO DE ACTIVOS

## ► MP alerta sobre 'fake news' que busca desacreditar al fiscal José Domingo Pérez

El Ministerio Público utilizó sus redes sociales para advertir sobre un 'fake news' (noticia falsa) que busca desacreditar la labor del fiscal José Domingo Pérez, quien está a cargo de las investigaciones por lavados de activos a Keiko Fujimori y Fuerza Popular.

"El Ministerio Público alerta a la ciudadanía sobre la circulación en redes sociales de una #Noticia-Falsa con la intención de desacreditar la imparcialidad y objetividad del trabajo que viene realizando el Fiscal de Lavado de Activos, José Domingo Pérez. #FakeNews", se lee en la publicación.

Esto se hizo debido a que viene circulando una imagen de la marcha de los Cuatro Suyos, que encabezó Alejandro Toledo contra el gobierno de Alberto Fujimori, en la que —supuestamente— aparece el magistrado junto al periodista Gustavo Gorriti.



Sin embargo, según el portal útero.pe el que aparece en la foto es un ex policía, identificado como Edgar Ureta, quien fue asignado para resguardar al entonces candidato presidencial de Perú Posible y que actualmente radica en el extranjero.

Como se sabe, el fiscal José Domingo Pérez tiene a su cargo las pesquisas a Keiko Fujimori y al partido de Fuerza Popular por lavado de activos y participó en el allanamiento de dos locales del partido fujimorista, en diciembre pasado, buscando el rastro de presuntos aportes de Odebrecht a la campaña del 2011.

Asimismo, está en su poder la investigación a la empresa Kuntur Wasi, en la que se busca determinar si altos funcionarios del consorcio encargado de la construcción del aeropuerto internacional de Chinchero, en Cusco, utilizaron 'empresas de papel' para, a través de ellas, realizar el pago de "donativos" a autoridades a cambio de la entrega de la concesión del terminal aéreo.

LEGISLADOR OFICIALISTA DICE QUE DINERO CORRESPONDE AL PAGO DE 8 AÑOS DE "ASESORÍA" Y EN EL CASO DEL EMPLEADO DE PPK, A LOS "11 AÑOS DE SERVICIOS" A PPK

## Descubren que el presidente Kuczynski transfirió 600 mil dólares a su chofer y 89 mil a cuenta de su congresista Gilbert Violeta



El presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) transfirió \$89 mil dólares a una cuenta del congresista oficialista Gilbert Violeta, y más 600 mil dólares a su chofer, según un informe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF).

Esto lo reveló el programa Panorama a través de su cuenta de Twitter, lo que ha despertado la sorpresa en todo el país, principalmente el depósito, efectuado por el mandatario, de 600 mil dólares a un chofer que trabaja en Palacio de Gobierno.

Tras la revelación, el parlamentario se-

ñaló que "no hay nada relevante" en el documento que se entregó a la prensa. Según Violeta, esta información revela "la desesperación del fujimorismo de desprestigiar al mandatario, pues el pedido de vacancia ha perdido fuerza en el Parlamento".

Violeta dijo que las trasferencia a su nombre se deben a pagos a lo largo de 8 años y que se debe a que trabajó como asesor del mandatario.

Sin embargo, se desconocía la existencia de un antiguo vínculo laboral entre Pedro Pablo Kuczynski y Gilbert Vio-

leta. Lo único que se sabía del ahora congresista Violeta, fue su no esclarecida relación con el encarcelado Rodolfo Orellana Rengifo, sindicado como el cabecilla de una organización que estafó a centenares de personas y se apropió de más de un centenar de propiedades, muchas de ellas del Estado. "Se intenta presentar estos montos como estratosféricos, como si fuesen fondos que, de repente, aparecieron en la cuenta del chófer o de mi persona. En realidad se trata de pequeños montos acumulados algo largo de muchísimos años de trabajo", remarcó Gilbert Violeta para justificar la comprometedor información.

Lo más sorprendente fue la explicación relacionada a la transferencia de \$600 mil dólares al chófer de Palacio. Según Gilbert Violeta, este depósito corresponde aclaró que es por 11 años de trabajo, es decir, un sueldo de \$4,500 dólares mensuales.

El congresista cuestionó que el documento reservado haya llegado a manos de la prensa antes de que los miembros de la Comisión Lava Jato lo tengan en su poder. "La intención (de difundir el informe) es política, es crear una cortina de humo", afirmó. También refirió que el documento de la UIF no constituye un elemento probatorio.

PARLAMENTO RECIBIRÁ EL PRÓXIMO JUEVES AL MANDATARIO, QUIEN PRESENTARÁ SUS DESCARGOS JUNTO A SU ABOGADO ALBERTO BOREA

## El próximo 22 de marzo es el día que el Congreso Inicia el camino para vacar a PPK de la presidencia

El pleno del Congreso sesionará el próximo jueves 22 de marzo para debatir la nueva moción de vacancia presidencial por permanente incapacidad moral presentada contra Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

Ello se decidió en Junta de Portavoces, luego de que el pedido de vacancia fue admitido a trámite por el pleno del Congreso, tras un breve debate en el que intervinieron los voceros de las bancadas.

De acuerdo a lo informado por el presidente del Congreso, el legislador fujimorista Luis Galarreta, la sesión de jueves 22 será a partir de las 10 a.m.



La moción de vacancia fue aprobada con 87 votos a favor, 15 en contra y 15 abstenciones. El pedido acusa a PPK de presuntos vínculos entre sus empresas y la constructora brasileña Odebrecht.

La mecánica de la sesión del 22 de marzo será la misma que se aplicó en diciembre del 2017, en la que PPK asistió acompañado del abogado y ex senador Alberto Borea.

En esa ocasión, PPK se defendió de la denuncia incluida en el pedido de vacancia y, posteriormente, Alberto Borea presentó una defensa política del mandatario.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0  
Publicidad: publicidad@laprimera.pe  
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rincónada baja, LA MOLINA.  
Responsable legal:  
Julio Castro García  
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.  
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rincónada baja,  
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

INVESTIGACIONES INDICAN QUE EL CUBANO RAÚL GUTIÉRREZ PRETENDÍA ESTALLAR BOMBA EN UN RESTAURANTE DEL CENTRO DE LA CIUDAD

## Policía colombiana frustra plan del Estado Islámico que buscaba asesinar a ciudadanos estadounidenses que están en Bogotá



La policía de Colombia arrestó a un ciudadano cubano por sospecha de estar involucrado en un complot para matar a diplomáticos estadounidenses en nombre del grupo terrorista Estado Islámico.

La policía española dijo el jueves que había estado monitoreando la actividad en Internet de Raúl Gutiérrez y que a lo largo de varias semanas el individuo estuvo exhibiendo indicios de adoctrinamiento en el islamismo radical.

A finales de febrero, según el expediente, el individuo dijo que obtuvo explosivos y que los iba a detonar en un restaurante de Bogotá frecuentado por diplomáticos estadounidenses.

Gutiérrez fue arrestado el lunes en Pereira, en el oeste de Colombia, tras un operativo conjunto de la policía de Colombia, el FBI y las autoridades españolas. El sospechoso se declaró inocente al comparecer por primera vez en el tribunal el miércoles.

Según las investigaciones, Gutiérrez se comunicaba vía Telegram con grupos extremistas islámicos y había entrado en Colombia de forma ilegal con el objetivo de atentar en la Zona Rosa de Bogotá.

La Fiscalía le imputó este miércoles a Gutiérrez los delitos de concierto para delinquir y terrorismo, que no aceptó.

Durante la audiencia, que se cumplió en los juzgados de Bogotá, ciudad a donde fue trasladado el capturado, se indicó que el ataque terrorista sería con "explosivos contra un restaurante" visitado por estadounidenses.

Según el diario El Tiempo, el atentado estaba pensado para este martes, por lo que las autoridades adelantaron el operativo de detención.

La investigación determinó que el detenido se comunicaba por la red de mensajería Telegram con grupos extremistas islámicos y su objetivo "era dar muerte a ciudadanos nor-

teamericanos para dar fuerza a grupos extremistas religiosos".

En las pruebas recopiladas por los investigadores se evidencia que Raúl Gutiérrez "sostiene conversaciones frecuentes con esas personas y relaciona temas de la ejecución de una acción terrorista".

Al finalizar la audiencia, el capturado dijo a periodistas sobre los cargos que le fueron imputados: "lo vamos a discutir".

Gutiérrez comenzó a ser seguido por autoridades nacionales tras el aviso de agencias extranjeras de seguridad, lo que terminó con su detención.

En varias conversaciones intervenidas el 2 de marzo pasado, el detenido habló con alguien fuera de Colombia, al parecer un ciudadano marroquí que vive en España.

"Alá te recibirá en el paraíso con sus brazos abiertos. Hazlo en nombre de ISIS. Mira al hermano de Estados Unidos en Nueva York que atropelló a los infieles. Lo hizo sin ayuda de la organización. Los hermanos en Inglaterra que acuchillaron y atropellaron no lo hicieron con la ayuda del ISIS, pero sí en su nombre. Solo te pido que lo hagas en nombre de ISIS", le manifestó el marroquí al cubano.

En el diálogo, Raúl Gutiérrez Sánchez le indica a su interlocutor que ya estaba "haciendo seguimientos a personal de la Embajada (de Estados Unidos en Colombia) y a políticos nacionales".

Para este jueves se tiene previsto que el juez decida si envía a la cárcel al capturado, quien fue expulsado de Colombia en el 2017 por haber ingresado de forma irregular.

MEDIDA SE DEBE A QUE TRIBUNAL QUIERE INVESTIGAR SU POLÉMICA GUERRA CONTRA LAS DROGAS QUE HA CAUSADO MÁS DE 7,000 MUERTES

## Presidente de Filipinas Rodrigo Duterte, anunció el retiro de su país de la Corte Penal Internacional

El presidente de Filipinas, Rodrigo Duterte, ha anunciado este miércoles la retirada de su país de la Corte Penal Internacional (CPI) por los intentos de este tribunal de investigar su polémica guerra contra las drogas, que ya ha causado más de 7.000 muertes.

"Declaro e inmediatamente doy aviso, como presidente de la República de Filipinas, de que nos retiramos inmediatamente del Estatuto de Roma (la carta fundacional de la CPI)", señaló Duterte en un documento divulgado a la prensa en Manila, la capital del país, para romper su vinculación con la entidad de jus-

ticia mundial.

El Gobierno de este país argumentó que el organismo violaría su



soberanía nacional si somete a juicio la guerra antidroga, ya que la jurisdicción de esta materia pertenece a los tribunales locales.

También, Duterte afirmó también que varios funcionarios de la ONU son autores de "ataques sin fundamento, sin precedentes e indignantes" contra su persona y su administración.

Se prevé que el gobierno filipino tiene intención de remitir de forma inminente su decisión ante La Haya, sede de la CPI, un tribunal con 123 miembros en el que brillan por su ausencia importantes potencias como EE. UU., China o Rusia.

## BREVES

BRASIL

### ► Protestas y lamentos por el asesinato de Marielle Franco

Centenas de personas homenajearon ayer jueves en Río de Janeiro a una concejala de izquierda asesinada la víspera, menos de un mes después de que el presidente Michel Temer decretara la intervención militar de ese estado para frenar una ola de inseguridad.

Las movilizaciones en memoria de Marielle Franco, del Partido Socialismo y Libertad (PSOL), deben intensificarse por la tarde en Río y otras ciudades, convocadas por movimientos sociales conmocionados por la aparente ejecución de una figura comprometida con las luchas de las mujeres negras y las denuncias de atropellos policiales en las favelas. El caso tuvo un fuerte impacto dentro y fuera del país.

Las oficinas de Naciones Unidas en Brasil expresaron el jueves su "consternación" por la muerte de la concejala de 38 años, "una de las principales voces de defensa de los derechos humanos en la ciudad".

El presidente Temer calificó el asesinato de "inadmisible" y denunció "un atentado contra la democracia y el estado de derecho", en un video divulgado en las redes sociales.

EE.UU.

### ► Varios muertos y autos atrapados al caer puente peatonal en Miami

Un puente que se encontraba en construcción en Miami, Florida, colapsó este jueves sobre una autopista de seis vías, dejando a un número indeterminado de muertos, ocho heridos y autos aplastados, según las autoridades.



La infraestructura unía la Universidad de Internacional de la Florida con la ciudad de Sweetwater, en el suroeste de Miami-Dade.

Los bomberos dijeron en conferencia de prensa que ocho vehículos quedaron atrapados por el puente de concreto y que ocho personas fueron hospitalizadas. Maurice Kemp, adjunto del condado de Miami-Dade, informó que había "varias víctimas".

El puente se desplomó por causas desconocidas sobre la conocida Calle Ocho a la altura de la Avenida 109. De 970 toneladas y 88 metros de largo, fue instalado el sábado pero su apertura al público estaba prevista para principios del año que viene.

ARABIA SAUDITA

### ► El príncipe heredero promete "armas nucleares" si Irán las desarrolla

El príncipe heredero de Arabia Saudita, Mohamed bin Salman, aseguró que si Irán desarrolla armas nucleares, su país hará "lo mismo lo más pronto posible". En una entrevista con la cadena estadounidense, también que comparó al líder supremo iraní, Ali Jamenei, con Adolf Hitler.

"Arabia Saudí no quiere adquirir armas nucleares, pero sin duda alguna si Irán desarrolla una bomba nuclear, nosotros haríamos lo mismo lo más pronto posible", afirmó Salman, según los extractos de la entrevista que fueron distribuidos este jueves y que será transmitida en su totalidad el domingo. También calificó al líder supremo iraní Jamenei de ser "un nuevo Hitler" al denunciar las ansias de expansión regional de Teherán.

"Quiere crear su propio proyecto en Oriente Medio muy parecido a lo que Hitler quiso hacer en su tiempo. Muchos países en todo el mundo y en Europa no se dieron cuenta de lo peligroso que era Hitler hasta lo que ocurrió. No quiero ver los mismos sucesos en Oriente Medio", comentó. Irán, de mayoría chiíta, y Arabia Saudí, donde predomina la confesión suní, son las dos grandes potencias de Oriente Medio, que se acusan mutuamente de agitar la inestabilidad en la región.



# pataditas

www.laprimera.pe

## Elías dice no ser "avengers"

El congresista de Fuerza Popular Miguel Elías se abstuvo ayer en la votación de la admisión del pedido de vacancia contra PPK. De manera distinta, toda su bancada votó a favor. "Yo considero que primero se debió escuchar también las declaraciones que tenga que hacer el presidente ante la Comisión Lava Jato", explicó el legislador respecto a su decisión. Similar votación tuvieron los parlamentarios del bloque de Kenji Fujimori que se encontraban presentes en la sesión del pleno. Los tres congresistas disidentes del oficialismo también se abstuvieron. Tras la votación, Maritza García, legisladora de los autodenominados "avengers", acotó: "Las puertas están abiertas para Miguel Elías y lo esperamos". Sin embargo, el congresista aseguró que esta decisión no implica que vaya a renunciar a Fuerza Popular y negó que exista algún tipo de conversaciones entre él y la facción de Kenji. "No pienso renunciar a Fuerza Popular. El acercamiento que tengo con Kenji obviamente es porque nos sentamos juntos, pero nada más", aseveró.



## Violeta ni cree en sus palabras

Tras la votación en la que se aprobó el pedido de vacancia contra el presidente Pedro Pablo Kuczynski, el congresista oficialista Gilbert Violeta consideró que los 87 votos a favor demuestran que existen "serias dudas" en todas las bancadas, teniendo en cuenta que en el anterior pedido de vacancia formulado en diciembre se admitió con 94. "Viene ratificando que en el parlamento existen serias dudas, en todas las bancadas, incluso quienes han firmado, sobre los fundamentos que se argumentan para que proceda", señaló en declaraciones a la prensa junto con la jefa del Gabinete, Mercedes Aráoz. Sin embargo, no se mostró nada seguro de sus comentarios. Durante el debate en el Pleno, Violeta siguió el libreto que el verdadero motivo detrás del nuevo pedido de vacancia del presidente Kuczynski es el indulto concedido a Alberto Fujimori.



## La informalidad laboral en aumento

La informalidad laboral en el sector servicios en el 2017 registró alrededor de 3,7 millones de trabajadores, cerca de 9% más respecto al 2016, informó el Instituto de Economía y Desarrollo Empresarial (IEDEP) de la Cámara de Comercio de Lima. En el 2017, el sector servicios empleó a más de 6,5 millones de personas donde el 58,5% se encuentra en la informalidad. "Ello se explica por la desaceleración que ha sostenido el sector servicios por quinto año consecutivo, pasando de crecer 7,3% en 2012 a 3,4% en 2017", manifestó César Peñaranda, director ejecutivo del IEDEP de la CCL. Entre los subsectores con mayor porcentaje de empleo informal figuran alojamiento-restaurantes y transportes-almacenamiento con 83,9% y 81,3%, respectivamente. Otras actividades con relevante número de trabajadores informales se dan en telecomunicaciones y Servicios prestados a empresas, los que registraron porcentajes de 46,6% y 41,7%, respectivamente. bEn tanto, el 33,4% del empleo dentro de la actividad Servicios Gubernamentales es informal, debido en parte a la contratación de personal bajo la modalidad de locación de servicios.

## El nuevo escenario para Quintanilla

El congresista Alberto Quintanilla, por las filas de Nuevo Perú, descartó que el indulto humanitario otorgado en diciembre pasado al expresidente Alberto Fujimori sea el motivo del segundo pedido de vacancia presidencial que enfrenta PPK, tal como lo afirmó el legislador oficialista Gilbert Violeta. "Para nosotros el indulto ha sido irregular, es una infracción constitucional y, eventualmente, un delito, pero por los delitos y las infracciones constitucionales que comete el presidente responde vía una denuncia constitucional que se hace efectiva seis meses después de que deje el cargo, que no es el caso", manifestó. Consultado sobre la postura del Nuevo Perú respecto a la vacancia, el legislador recordó que en diciembre su bancada no la respaldó "porque en ese entonces había un peligro: la posibilidad de copamiento de los poderes del Estado en manos de una fuerza política que era Fuerza Popular". Sin embargo, consideró que luego de tres meses no prosperó la salida de cuatro miembros del Tribunal Constitucional, así como la acusación en contra del fiscal de la Nación. "Ahora hay un escenario diferente que no permite ese copamiento que sería negativo", precisó.



## Fujimori y Vladimiro cara a cara

El ex presidente Alberto Fujimori declaró como testigo en el marco del juicio oral contra su ex asesor Vladimiro Montesinos y otros ex mandos militares y policiales por el secuestro de periodista Gustavo Gorriti tras el autogolpe de 1992. La audiencia se realizó en la Base Naval del Callao a cargo del Colegiado B de Sala Penal Nacional, que preside la jueza Miluska Cano. Durante la audiencia, Fujimori fue consultado por las labores de Montesinos Torres durante su gobierno. "La entidad es el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) y la labor era propiamente la inteligencia en la lucha contra el terrorismo", manifestó el ex mandatario. Asimismo, comentó que Montesinos despachaba en la sede del SIN, en Chorrillos, y que él le daba información sobre los avances en las labores encomendadas. En la audiencia nuevamente se miraron cara a cara con Vladimiro Montesinos. Juan José Quispe, abogado de Gorriti, comentó tras la culminación de la audiencia que Fujimori manifestó además que no conocía del secuestro del periodista y que se enteró de esta por la prensa.

## Ahora ataca el abogado de PPK

Alberto Borea, abogado del mandatario Pedro Pablo Kuczynski (PPK), consideró que, en caso se concrete la vacancia, el primer vicepresidente, Martín Vizcarra, debería renunciar al cargo. De no ser así, dijo que estaría completando un "golpe de Estado". "Los vicepresidentes de la República no pueden ser usados como fantoches o pretexto para avalar un golpe de Estado. Por lo tanto, si hay una violación constitucional, el vicepresidente de la República no está en la obligación de asumir la carga presidencial", aseveró en una entrevista. De esta manera, se pronunció sobre el silencio que ha asumido el primer vicepresidente en el contexto de la vacancia presidencial, a pesar de que diferentes miembros del oficialismo lo han emplazado a fijar una posición y pronunciarse. La intensión de presionar a Vizcarra por todos lados no se detiene.

